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新华社北京8月25日专电 在 25
日晚进行的亚冠联赛 1/4决赛首回合
的一场较量中，广州恒大客场以 3∶1
战胜日本的柏太阳神队，一只脚跨进
半决赛。

开场仅仅5分钟，黄博文左路发出
任意球，铃木大辅头球抢点将球顶入
自家大门，恒大获得梦幻开局。第 40
分钟，恒大获得前场任意球，保利尼奥
距离球门将近 40米直接大力抽射，球
划出一道诡异的弧线坠入网窝，柏太
阳神门将菅野孝宪望球兴叹。

下半场比赛，恒大很快锁定胜
局。第58分钟，恒大开出战术角球，黄
博文右侧大禁区角上斜传，郜林抢在
对方出击的门将前回头望月，为恒大
将比分扩大为 3∶0。第 89分钟，工藤
壮人在禁区内混战中为柏太阳神队打
入挽回颜面的一球。

此役，恒大获得了两个净胜球和
三个客场进球，晋级半决赛可谓探囊
取物。值得一提的是，恒大在 2013年
的亚冠联赛半决赛中，就是首先在客
场以 4∶1 大胜对手，主场以 4∶0 拿
下，最终闯进决赛，依靠客场进球力压
首尔FC问鼎冠军。

右图：广州恒大队球员庆祝进
球。 新华社/法新

“我认为这次比赛从硬、软件方
面都做得非常不错，感谢河南省体操
运动管理中心为这次比赛所付出的
一切。”昨天下午，2015 年全国少年
体操比赛总决赛落下帷幕。作为本
次比赛高级裁判的前中国体操奥运
冠军杨威，也终于有时间可以停下来
与记者“面对面”了，对于这次在河南
举行的比赛，杨威开门见山给出了很
高的评价。

“从硬件上讲，这个场馆非常棒，
而且是全新的国际标准器材，对于这
次全国体操少年赛总决赛来说是一
个很好的硬件基础；从软件上讲，我
们整个比赛的流程，和河南省体操中
心承办这次比赛的水准都体现的非
常好，从赛前、赛中到赛后运转也非
常流畅，为所有参加比赛的运动员、
教练员和工作人员提供了一个非常
好的参赛环境。”杨威进一步评价道。

河南体操曾经培养出范斌等世
界级选手，但随着人才断档，成绩也
跌入低谷。自 2010年体操中心成立
以来，河南体操的发展重新进入正
轨，近年来随着对日常训练、人才培
养的重视，比赛成绩有了明显起色。
在 2013 年全运会上，已经有选手进
入前八名。目前也有选手进入了国
家队。在杨威看来，河南体操要想取
得进一步的发展需要一个过程。“能

参加这次比赛，说明这
些 小 选 手 都 具 备 实

力。当然少年体操是整个体操事业
的一个基础阶段，因此我们不能说看
这些孩子是不是有潜力，而是要看咱
们的队伍、教练、体操中心今后对这
些孩子的培养。体操运动的周期比
较长，河南体操若想进一步发展，需
要咱们体操中心领导层面、教练层面
付出更多的心血，这需要一个过程。”
对于河南体操今后的发展，杨威给出
了中肯的建议。

人才难觅，留住人才更难。这是
体操项目目前所面临的一个困境。
对此，杨威认为，目前我国正在开展
的快乐体操是一个很好的举措，他也
给年轻的家长们是否让孩子选择体
操支了支招，“快乐体操也是为了进
一步扩大体操人口，体操是我国在奥
运会上的优势项目，而群众基础同样
也不可少，希望咱们年轻的‘80 后’

‘85 后’家长转换对体操‘很难、很
累、很苦、很危险’的观念，而转换观
念之后会发现体操在基础阶段其实
是一件很开心的事情。体操对一个
孩子从幼儿、少儿、少年再到青年时
期的成长都有很多帮助，比如对他的
身体能力、协调能力、空中概念、肌肉
的发展、包括骨骼的生长，都有非常
好的帮助。转变观念同样也需要一
个过程。我相信随着越来越多的人
转变对体操的错误观念后，体操的群
众基础也会越来越好。”

本报记者 陈 凯 文/图

从险些“废掉”的边缘人物，到
建业主力，再到首次入选国家队，建
业“空霸”毕津浩用勤勉书写着神奇
的“三级跳”。目前，老毕在联赛中
为建业打进四球，成为本土最佳射
手。从一个无名小卒，演变为令人
胆寒的“万金油”，毕津浩演奏着不
可思议的足坛进行曲。昨天，老毕
谦虚而又快乐地向记者道出了中国
版“乌鸦变凤凰”的故事。

记者：首次入选国家队，感觉如
何？何时向国家队报到？

毕津浩：有点意外，更多是激
动，对我的足球生涯也许是更大的
一次激励吧。8 月 29 日向国家队
报到。

记者：在国家队竞争很激烈，有
信心站稳脚跟吗？听说国家队主帅
佩兰联赛中很注意观察你，联赛表
现不错恐怕是主要原因吧？

毕津浩：在国家队肯定会竞争
很激烈，毕竟我还是新人，要做的就
是认真刻苦训练，听从教练的安
排。我还不知道佩兰在联赛中观察
我，不过让我入选国家队可能是在
联赛中表现还可以吧，这也是我和
郑龙两个新人入选国家队的原因。

记者：在建业队后卫和前锋
都打过，在国家队估计会安排什
么位置？

毕津浩：一切还是听主教练的
安排，不管哪个位置，我都会尽力去
拼，只要状态好，相信主帅佩兰会有

合适的安排。至于哪个位置，不是
我考虑的事，一切都是教练说了算，
我只有好好训练。

记者：这 几 天 休 整 主 要 做 什
么 ？ 进 入 国 家 队 应 该 是 圆 梦 成
功吧？

毕津浩：这几天回大连和朋友
一起聚聚，聊聊天。临走时，贾导还
提醒我回家注意训练，保持好状
态。能够入选国家队，是我的足球
最高梦想，这个理想已经实现，下一
步就是在国家队和俱乐部一样，争
取在国家队有一席之地。

记者：从普通的替补队员，到建
业队主力，然后又入选国家队，人生
的“三级跳”最大的动力在哪儿？

毕津浩：运气不错吧（笑）。“三
级跳”很激动，但我还要清醒地认识
到自己还有很多不足。最大动力就
是认真执行教练的安排，能够取得
这样的成绩，我要感谢贾导的耐心
调教，从前锋位置改打后卫，都是教
练耐心的调教，谁都知道贾导的经
历，在后卫位置，他的知识太多，根
本学不完，收获很多。

记者：与去年保级的惊心动魄
相比，建业今年提前六轮保级，你感
觉是不是全队正常实力的反映？

毕津浩：今年在贾导的带领下，
我们提前保级，其间打了数场漂亮
的战役，曾经击败恒大、申花等劲
敌，包括刚刚击败的山东鲁能。可
以说我们是一支团结向上的队伍，

能够取得这样的成绩，是全队不懈
努力的结果。

记者：你如今已经打进四个球，
而且个个都非常关键，你印象中最
深刻的是哪场比赛和哪个进球？

毕津浩：能够打进四个进球，除
了运气不错之外，跟我的努力也分
不开。打进四个球，我觉着印象都
非常深刻，最深刻的应该是与江苏
舜天比赛时的进球和对广州恒大时
的反超。当时打舜天这场久违的胜
利也让建业终于走出近一个多月不
胜的怪圈，打恒大也是在主场把领
头羊拉下马，这也是恒大今年唯一
一场失利。其实打上港也不错，只
不过我们未能将比赛拿下，我的两
个进球印象也挺深。

记者：足协杯未能拿下山东鲁
能，感觉很遗憾吧？除此之外，还有
哪场比赛很遗憾？

毕津浩：当然很遗憾了，领先那
么长时间，最终被对手点球淘汰，大
家都很郁闷，好在我们在联赛复仇
了。要说联赛中最遗憾的是主场与
重庆力帆的比赛，补时阶段我们绝
杀还是领先，没想到最后时刻被对
手幸运绝杀扳平，到手的胜利就这
样瞬间消失。

记者：今年的联赛你的出勤率
应该最高吧？

毕津浩：今年的出勤率还没有
细算过，不过感觉应该是最高吧，
后卫郑仁焕和戈麦斯都有几场因

伤停赛。
记者：在后卫和前锋的位置上，

哪个位置你感觉更得心应手？
毕津浩：以前更多是在前锋位

置上，后来贾导在后卫上发现我的
潜质，一直打后卫，只是有些场次客
串前锋，现在打后卫也比较多点。
在国家队我还是听从主教练的安
排，不管在哪个位置我都会认真完
成任务。

记者：建业的整体实力，你觉着
与去年相比有提高吧？

毕津浩：在贾导的带领下，我们
引进了不错的外援，整体实力自然
有提高，能够提前保级，是我们一步
一个脚印努力的结果。功到自然
成，比赛还有六轮结束，接下来我们
会坚持到底，做到善始善终，我也争
取再进球更进一步吧。

记者：建业俱乐部是一个很稳
定的俱乐部，联赛至今一直大旗
不倒，你是否愿意继续在建业发
展下去？

毕津浩：大家都知道，建业是稳
定和积极向上的俱乐部，我在这里
很愉快，和教练组以及队友处得非
常融洽和愉快，只要需要我，我一定
会在建业继续发展下去。我今年才
24岁，足球生涯还很长，相信在教练
的指导下，我的足球生涯一定还会
有提升空间。

本报记者 刘超峰 文
李 焱 图

毕津浩：“三级跳”很激动，脚踏实地才是真

本报讯（记者 陈凯）经过 5 天激
烈角逐，2015 年全国少年体操比赛
总决赛，昨天在新改造的河南省体
操 运 动 管 理 中 心 训 练 馆 落 下 帷
幕。河南小将在本次比赛中表现
出色，共摘得 4 枚金牌、5 枚银牌和
5枚铜牌。

本次总决赛是全国最高水平的
少年体操比赛，共有来自全国 19 支
队伍的156名运动员参赛，他们都是
在此前的两站比赛中进入前三名的
选手，比赛按照年龄分为9岁、10岁、
11 岁、12 岁共四个组别。比赛项目
和成年组一样，男子设 6个单项，女
子设 4 个单项。本次比赛也是河南
省体操运动管理中心自2010年成立

以来，首次承办的全国性比赛。昨
天的收官之战，“东道主”河南队继
续前几日的出色发挥，再有上佳表
现，小将陈硕分别获得男子 11 岁组
自由操、鞍马和双杠项目的金、银、
铜3枚奖牌；女选手龙舒蕾则分别获
得了女子11岁组自由操和高低杠两
个项目的金、银牌。最终，河南小将
在本次比赛中表现出色，共摘得4枚
金牌、5枚银牌和5枚铜牌。

此次少年体操总决赛，对于各
地的后备人才是一次大检阅，河南
队在本次比赛中的表现和取得的成
绩，显示出了河南的小选手已经具备
了进入全国一流行列的实力，也让人
们对河南体操的发展充满信心。

本报讯（记者 陈凯）经过两天激
烈角逐，“体彩·好家庭杯”乒动中原
2015河南省首届乒乓球大众公开赛
揭幕战洛阳赛区的比赛，日前在洛
阳市体育中心落下帷幕。最终，名
次各有归属，而获得各项目组别前
两名的个人和团体，也拿到了该项
赛事总决赛的“门票”。

本次乒乓球大众公开赛由河
南省体育局主办，大赛分为洛阳、

焦作、新乡、信阳四个分区赛和一
站总决赛，整个赛事将持续到 11
月 8 日。比赛设有团体赛和单打
两个项目，男子团体和女子团体
两大竞赛组别，根据参赛选手的
不同年龄又分为青年组、青壮组
和长青组三个组别。本次比赛揭
幕战洛阳赛区的比赛，共吸引了
来自全省各地 71 支代表队的 341
名乒乓球爱好者参赛。经过激烈

角逐，各项目组别名次各有归属，
河南乾坤集团队成为洛阳赛区比
赛的最大赢家，该队将男子青年
组女子青壮组两个组别的冠军收
入囊中。

据了解，本次大赛焦作赛区（9
月 12 日～13 日）比赛的报名，即日
起也将启动，想要参加焦作赛区比
赛的乒乓球爱好者，可登录河南省
乒协官网了解详情进行报名。

本报讯（记者 刘超峰）昨日，记者从省老年
体协获悉，由省体育局、省老年体协主办，洛阳
市体育局和洛阳老年体协承办的 2015省首届
老年人健身节目大赛，日前在古城洛阳开赛，
来自我省中老年队员用健康的体魄投入到全民
健身大潮中。本次比赛是为了展示全省老年人
文体结合的健身成果，展示活动将持续三天。

据了解，本次健身大赛共有来自省直单位
和全省 18个地市代表队的 428名运动员，表演
项目将达 57项，涉及秧歌、武术、健身操舞、柔
力球等深受老年人喜爱的诸多健身项目。 在
健身表演中，东道主洛阳队除了健身舞蹈“洛
阳欢迎你”之外，还表演了腰鼓、秧歌、柔力球
和抖空竹等老年人喜闻乐见的健身活动。

本报讯（记者 陈凯）昨日，记者从
省体育局获悉，在日前于湖南娄底结
束的 2015年全国空手道锦标赛上，河
南空手道队表现优异，共摘得 11枚金
牌、2枚银牌和 6枚铜牌，又一次用优
异的成绩展现了河南空手道在全国的
霸主实力。其中，我省空手道女队更
是连续第九年将空手道全锦赛团体冠
军收入囊中。

作为全国空手道项目最高水平的
赛事，本次比赛是由国家体育总局拳
击跆拳道运动管理中心、中国空手道
协会主办，共有来自内地及香港地区
的 47支代表队近 800名选手参赛，比
赛为期 4 天，共设有儿童组、少年组、
青年组和成年组4个组别。

据了解，我省于 2006年开始开展
空手道项目，队伍成立一年之后，河南
女队便开始称雄全国赛场，名将李红
更是成为中国空手道的第一个世锦赛
冠军和亚运会冠军。在李红退役后，
河南空手道队依然展现出了足够的人
才厚度，小将尹笑言、高梦梦等人都是
很有前途的选手，在本次锦标赛上，她
们都成功夺取了冠军。

另据了解，本次全国锦标赛结束
后，河南空手道队将有男女 6 名队员
奔赴国家队，代表中国参加本月底在
日本横滨举行的空手道亚锦赛。

本报讯（记者 刘超峰）昨日，记者从省足协
获悉，由河南省体育局主办，濮阳市体育局、河
南省足球协会承办的 2015“我爱足球”中国足
球民间争霸赛濮阳赛区海选赛落下帷幕。宇晟
俱乐部、油田四小、中原同力和油田教育中心分
获俱乐部组、娃娃组、青少组和社会组的冠军。

据了解，本次比赛分娃娃组、青少组、俱乐
部组、社会组 4 个组别，为五人制赛，比赛从 8
月 2日首先由俱乐部组开始，比赛持续将近一
个月，最终获得五人制各组冠军将代表濮阳赛
区角逐河南省总决赛。中国足球民间争霸赛
濮阳赛区结束之后，郑州等地的赛区比赛将陆
续进行，去年郑州赛区三个组别的冠军都将参
加争夺。

全国空手道锦标赛收官

我省摘11金
喜获大丰收

全国少年体操比赛总决赛昨收官

河南小将斩获4金5银5铜

省首届老年人健身
节目大赛洛阳开赛

中国足球民间争霸赛
濮阳赛区海选收兵

河南首届乒乓球大众公开赛揭幕战收拍

8 月 25
日，中国选
手王嘉男在
比赛中。当
日，在北京
国家体育场
“鸟巢”进行
的 2015 年
国际田联世
界田径锦标
赛男子跳远
决赛中，中
国选手王嘉
男以8米 18
的成绩获得
季军。
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